

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Strategi *green accounting* pada CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) sudah menerapkan seluruh unsur dari *green accounting* meskipun dalam pelaksanaannya masih belum maksimal sesuai dengan poin-poin pada teori. Unsur *green accounting* sudah dijalankan oleh CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) yang terbagi menjadi lima kategori, yaitu biaya berdasarkan kegiatan, total kualitas manajemen (*total quality management*), proses *re-engineering*, biaya lingkungan, dan desain siklus hidup. Beberapa kategori penerapan *green accounting* pada CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) yang belum sesuai dengan teori yaitu, proses *re-engineering* dan biaya lingkungan. Dimana proses *re-engineering* yang diterapkan oleh CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) berdasarkan tiga prinsip yaitu inovasi, improvement, dan idea fusion. Hal ini berbeda dengan unsur *green accounting* menurut Medina Almunawwaroh dimana proses *re-engineering* menggunakan empat prinsip. Sedangkan biaya lingkungan sudah diterapkan oleh CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) yaitu melakukan pencatatan terhadap biaya-biaya yang dikeluarkan sebagai kepedulian terhadap lingkungan dan sosial pada laporan keuangan perusahaan. Akan tetapi,

penerapannya berbeda dengan unsur *green accounting* menurut Medina Almunawwaroh dimana biaya lingkungan diklasifikasikan kedalam empat komponen.

2. Penerapan strategi *green accounting* pada CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) sudah memenuhi konsep *Triple Bottom Line* dalam menjalankan *corporate social responsibility* menurut John Elkington, yaitu ekonomi (*profit*), lingkungan (*planet*), dan sosial (*people*).

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Akademik

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan serta dapat dijadikan sebagai bahan referensi dan informasi tentang analisis penerapan strategi *green accounting* dalam mewujudkan *corporate social responsibility*.

2. Bagi CV. Gudange Tahu Takwa (GTT)

Peneliti berharap dari hasil penelitian ini, CV. Gudange Tahu Takwa (GTT) dapat menerapkan strategi *green accounting* yang benar sesuai dengan unsur *green accounting* pada perusahaannya, sebagai salah satu upaya mewujudkan *corporate social responsibility* yang baik dan sesuai dengan peraturan perundang-undangan sehingga dapat memaksimalkan keberlangsungan usahanya.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan referensi maupun kajian lanjutan, terkait dengan permasalahan yang sama. Kemudian disarankan untuk menambah referensi yang lebih banyak dan luas sehingga memberikan hasil penelitian yang lebih maksimal.